

Donostia a 16 de Noviembre de 2018

## A LA SECRETARIA GENERAL

### MOCIÓN DE CONTROL SOBRE ACCESIBILIDAD UNIVERSAL

Amaia Martin Garin, Portavoz del Grupo municipal Irabazi Donostia, de acuerdo con el artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente MOCIÓN DE CONTROL consecuencia de la interpelación en la Comisión de Servicios a las Personas del presente mes.

#### JUSTIFICACIÓN

La accesibilidad universal es un derecho básico de toda la ciudadanía de modo que el entorno donde desarrollamos nuestra vida debe de permitir el acceso de las personas a múltiples servicios y equipamientos, posibilitar el contacto con los otros y favorecer la libertad de elección; y todo ello en igualdad de condiciones.

Apostar por una ciudad accesible, es apostar por una mayor calidad de vida, en medida que los equipamientos, servicios y espacios son más cómodos, más seguros y más fáciles de usar y por lo tanto, promueven la autonomía de las personas.

Donostia tiene un reto importante y prioritario a la hora de mejorar la accesibilidad y un elemento sobre el que es necesario trabajar de forma urgente y en contacto con las diferentes instituciones es sobre las infraestructuras de transporte en la ciudad. Existe una asignatura pendiente en cuanto a la accesibilidad de los trenes de RENFE, es un tema no exclusivo de Donostia pero que afecta de forma notable a las personas que siendo de Donostia o no pasan por nuestra ciudad que les imposibilita usar el tren.

Hace escasas semanas se vivió un desagradable episodio en la estación de Renfe de Atotxa en Donostia. Tres personas de movilidad reducida intentaron acceder a un tren de cercanías en un vagón "teóricamente" adaptado pero se convirtió en algo imposible y no pudieron acceder a él.

Además de no conseguir acceder al transporte público, las personas fueron identificadas por la Ertzaintza y denunciadas por Renfe.

En los últimos meses hemos visto cómo el Alcalde ha acudido a Madrid a realizar varias entrevistas con miembros del Ejecutivo estatal al objeto de alcanzar acuerdos sobre infraestructuras que el Estado tiene en la ciudad, con la intención de conseguir sacar adelante proyectos fundamentalmente urbanísticos para la ciudad. Sin embargo, en los citados encuentros el alcalde no ha realizado ninguna propuesta en materia de accesibilidad universal para las estaciones ferroviarias de Donostia.

En la comisión del presente mes, la Sra Pilar Arana, concejala delegada de movilidad, simplemente se limitó a decir que no era su competencia y que no había solución mientras la competencia no fuera transferida.

Por las razones anteriormente expuestas, presentamos la siguiente:

#### MOCION DE CONTROL

1. El Pleno del Ayuntamiento de Donostia / San Sebastián insta al Gobierno municipal a solicitar al Gobierno Vasco que asuma la encomienda de gestión para adaptar las estaciones de RENFE/ADIF del término municipal de Donostia / San Sebastián de tal modo que garanticen la accesibilidad universal al tren mientras no se transfieran las competencias a Euskadi.

Fdo.: Amaia Martin Garin  
Portavoz del Grupo Municipal Irabazi Donostia